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今日聊城

综合

今年枯水期水质较往年有明显改善，饮用水监测结果显示———

城区水质合格率达 99% 以上
本报聊城 6 月 23 日讯 (记者

王尚磊 通讯员 张侃) 居民
饮水安全是保障城区居民健康的
重要基础。聊城市疾控中心在城区
设置 20 个监测点，采水并进行了
33 项常规指标检测，今年城区水
质合格率达到 99% 以上。

23 日，记者从市疾控中心获

悉，为保障城区居民的饮水卫生安
全，让城区居民喝上安全水、放心
水，市疾控中心进一步加强了城区
饮用水卫生监督监测工作，根据监
测方案要求，今年的枯水期在聊城
市所辖城区设立 20 个末梢水监测
点(聊城大学、外国语学校、范筑先
纪念馆、东昌府区法院、中医院、市

交警队、市实验中学、市卫生局、职
业技术学院、区交警队、市政、市商
委、市四院、市技校、东方家院、聊
城日报、东昌学院、聊大花园、市疾
控、水务集团)。

市疾控中心综合卫生所工作
人员采水并进行了 33 项(包含：色
度、浑浊度、臭和味、肉眼可见物、

pH 、菌落总数、总大肠菌群、铜、
锌、硫酸盐、溶解性总固体等)常规
指标检测。

市疾控中心专家表示，今年
市疾控中心新购置的二氧化氯现
场监测设备可以对城区内每一个
末稍水的监测点进行水中二氧化
氯含量的现场检测，从而确保水

质检测结果的可靠性、真实性。6
月 21 日，聊城市所辖城区枯水期
采水及水质卫生检测工作于结
束。专家表示，今年枯水期城区居
民生活饮用水水质较前几年有了
较大突破，从今年检测报告来看，
我市城区水质合格率达到 9 9%
以上。

猪肉价格一个月涨了 4 元/斤
聊城生猪价格涨势明显，引发新一轮补栏热潮
本报记者 刘云菲 郭庆文 通讯员 郑兰芳

格市场

猪价连续
涨了一个月

“猪肉这个月一直在涨，每斤
涨了将近 4 元。”恒昌商业街一肉
铺老板告诉记者，由于夏天猪肉不
好储存，而且居民多偏清淡，夏季
属于猪肉销售淡季。

“猪腿肉从原来的每斤 10 元
涨到了 14 元，五花肉也从每斤 8
元涨到了 11 元。”肉店老板说，猪
肉价格上涨主要是由于生猪价格
上涨，从 4 月份 5 . 1 元的低谷逐步
上涨到如今的 6 . 8 元。

据业内人士介绍，生猪价格上
涨主要是由于国家冻肉收储政策
一定程度上稳定了生猪价格，同时
收储引发养殖户对于价格上涨的
预期，从而压栏情绪有所上升。由
于前段时期生猪市场持续低迷，养
殖户亏损严重，导致部分小规模养
殖户退出养殖业，仍然从事养殖业
的养殖户也因目前价格上涨而惜

售。
另外，端午节期间，受禽流感

影响，全国肉鸡市场低迷，人们转
向加大猪肉消费，刺激价格上涨，
且当时出栏的生猪多为冬底的仔
猪，成活率低，出栏量少，一定程度
抬高了猪价。

格养殖户

5 月份以后
大批量补栏

聊城一家大型仔猪培育企业
的工作人员介绍，该企业主要出售
10-30 公斤的仔猪，随着生猪价格
的上涨，每头仔猪也比 3 月份多挣
100 多元。

这名工作人员统计，去年高峰
期来企业进购仔猪的养殖户达万
户，今年春季曾一度减少到六千余
户，购进仔猪的数量也有所减少。

“从往年的情况看，每年 5 月份到
8 月份是生猪补栏的高峰期。”他
说，5 月份以后，一些大型养殖户
开始 200 头到 400 头大批量补栏。

“先看看再说，现在补栏还是
有风险。”每年 6 月份，高唐县生猪
养殖户范先生都要补栏，但而今年
他一直犹豫不决。作为养猪十几年
的散户，他有自己的一套养殖和市
场判断方法。但今年年后生猪价格

“跳水”，苦等反弹却越等越低，他
忍痛将十几头肥猪以每头亏 200
元的价格出手，至今心有余悸。

范先生算了一笔账，按照仔猪
的价格，每头仔猪 4 0 0 元，养到
220 斤肥猪，需要 900 元的猪饲料
及配料，加上防疫费、水电费、人工
费，至少需要花费 1430 元，生猪价
格达到 6 . 5 元才能收回成本。

格部门

猪价仍有
一定回升空间

聊城市物价局对生猪价格的
监测显示，5 月中旬以来，聊城大
部分县(市、区)反映生猪价格涨势
明显，生猪平均价格短期内从每斤
6 . 1 0 元涨至 7 . 2 0 元，涨幅达

18 . 03%，受生猪价格上涨影响，同
时引发了新一轮的补栏热情，导致
仔猪价格也一路上涨，15 公斤左
右的仔猪每 500 克的平均价格也
从 7 . 50 元涨至 8 . 70 元，涨幅达
16 . 00%。

信息中心的统计显示，本周生
猪价格结束了连续 4 周的阶段性
反弹，但仔猪价格却继续保持上涨
势头。其主要原因是补栏积极性高
涨，尤其是补栏仔猪进行育肥的养
殖户普遍认为，6 月份补栏仔猪 12
月份猪肉需求旺季出栏肥猪，市场
风险极小，而且利润较高。

业内人士分析，生猪市场确实
如此，此补栏方案成功率极高，但
一定要看补栏仔猪的价格，一旦过
高，便会挤压育肥的盈利空间，风
险大增。

市物价局的分析显示，从目前
情况来看，聊城能繁母猪总体数量
仍处于历史较高水平，因此“猪周
期”仍未正式进入上行通道，但短
期内受生猪存栏量减少、养殖户惜
售等原因猪价仍有一定的回升空
间。

5 月中旬以来，聊
城 生 猪 价 格 涨 势 明
显，生猪平均价格短
期内从每斤 6 . 1 元涨
至 7 . 2 元 ，涨 幅 达
18 . 03% 。受生猪价格
上涨影响，同时引发
了 新 一 轮 的 补 栏 热
情，导致仔猪价格也
一路上涨，但根据养
殖成本，生猪养殖仍
处于盈亏边缘。

由于猪肉价格上涨，再
加上是消费淡季，城区一家肉
铺门前有些冷清，只挂出少量
猪肉。

本报记者 郭庆文 摄

聊城开展普通话培训与测试工作

四大领域工作人员须讲普通话
本报聊城 6 月 23 日讯(记者

张跃峰) 根据聊城市语言文字工
作委员会等 5 部门联合下发的文
件，聊城市各级党政机关、新闻媒
体、公共服务行业、教育系统工作
人员，50 周岁以下的在职工作人员
须全部参加普通话培训和测试，普
通话等级水平达到规定等级。

据介绍，此举主要是为加快聊
城市党政机关、新闻媒体、公共服
务行业、教育系统(以下简称四大
重点领域)工作人员普通话应用水

平，培训采取骨干培训与全员培训
相结合、集中培训与分散自学相结
合的方式。

根据要求，聊城市各级党政机
关、新闻媒体、公共服务行业、教育
系统工作人员，50 周岁以下(1963
年 1 月 1 日以后出生)的在职工作
人员须全部参加普通话培训和测
试，普通话等级水平达到规定等
级。对 50 岁以上的工作人员，不做
硬性规定，但鼓励参加培训并提高
普通话应用水平。

其中，国家机关工作人员普通
话等级标准不低于三级甲等；教师
普通话等级标准不低于二级乙等，
其中语文教师、英语教师和对外汉
语教师不低于二级甲等，普通话语
音教师不低于一级乙等，学校管理
人员不低于三级甲等；播音员、节
目主持人和影视话剧演员的普通
话等级不低于一级乙等；公共服务
行业从业人员的普通话等级标准
应不低于二级乙等，其中广播员、
解说员、话务员、导游等特定岗位

人员应当不低于二级甲等；高等院
校和中等职业技术学校的毕业生
普通话等级标准应不低于二级乙
等。

从 6 月份开始，聊城市这四大
重点领域将用一个多月的时间完
成培训、测试，7 月 1 日-7 月 30
日为测试阶段，根据报名顺序，按
照先报先测的原则确定各单位具
体测试时间。根据要求，党政机关
工作人员将逐步做到全员持证上
岗。

聊城台湾医疗合作

交流人才培养经验

本报聊城 6 月 2 3 日讯
(记者 王尚磊 通讯员 解
金磊) 如何更好的加强医疗
人才培养、科研教学，23 日，
记者从聊城市卫生局获悉，聊
城和台湾医疗机构达成合作
协议，双方将在医院管理理
念、医疗质量管理经验和机构
养老等方面加深合作交流

6 月 16 至 20 日，台湾圣
马尔定医院交流考察团来聊
城市参访聊城市医疗卫生工
作。市委副书记、市长王忠林、
副市长马丽红等会见了交流
考察团，市卫生局局长刘德勇
向客人简要介绍了聊城市医
疗卫生工作总体情况。

在今年四月份举行的“聊
城台湾经贸文化交流周”期
间，聊城市和台湾医疗卫生界
在台北共同举办了“聊台医院
精细化管理交流洽谈会”，聊
城市卫生局和台湾圣马尔定
医院签署了战略合作协议，双
方将本着公益双赢、平等合
作、优势互补、共同发展的原
则，在学科建设、人才培养、科
研教学等方面加强交流与合
作。对方此次来我市回访的目
的是进一步加深了解，增进友
谊，交流经验，探讨合作。

台湾圣马尔定医院交流
考察团先后实地参观考察了市
人民医院等 6 所市直医疗机
构，并在 6 月 19 日下午举办的
全市医院管理培训班上做了专
题报告，介绍了他们的医院管
理理念、医疗质量管理经验和
机构养老、社区养老服务模式，
全市二级以上医院中层以上人
员 1000 余人参加培训。

聊城检查“黄牌”单位

考评合格可解除警告

本报聊城 6 月 2 3 日讯
(记者 李璇 通讯员 姜哲)

23 日，记者从聊城市安监
局获悉，将对 2012 年度安全
生产目标管理考核中被列为

“黄牌警告”的 7 家单位进行
专项检查考评。对达到有关要
求的单位，可解除其“黄牌警
告”。

据了解，此次将对上年度
给予安全生产“黄牌警告”的
临清市新华街道办、冠县东古
城镇、莘县住建局、阳谷县大
布乡、茌平县贾寨镇、高唐县
工业办、聊城经济开发区生物
科技园发展局，7 家单位开展
检查考评。

检查中，除对各“黄牌警
告”单位检查考评外，还将抽
查 1 家“黄牌警告”单位所属
或监管企业单位。其中，2012

年发生生产安全事故的企业
单位为必查单位，此次检查考
评均采取百分制。

自 7 月 10 日起，市政府
安委会将依据安全生产“黄牌
警告”专项检查项目内容，对
有关单位安全生产管理状况
检查验收。对于工作落实到
位，达到有关要求的单位，解
除其“黄牌警告”；对于工作措
施不力，仍存在较多安全生产
问题，专项检查考评得分在
80 分以下的单位，将继续对
其实行“黄牌警告”。
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